

2023-08-18

No hay prisa: Iztapalapa, Clara Brugada y sus obras incompletas

Autor: Redacción

EMEEQUIS realizó un seguimiento de obras inconclusas por parte del gobierno de Iztapalapa y un análisis presupuestario del dinero ejercido para estas, sobre todo de aquellas que obstaculizan la movilidad o la recreación de la ciudadanía. En redes sociales, son frecuentes las inconformidades por parte de los iztapalapenses

Obras retrasos incumplimientos Clara Brugada.

EMEEQUIS.- Las encuestas lo han mostrado: lo cercana que está Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa, de poder postularse a la Jefatura de Gobierno de la CDMX, cargo que meses antes ocupó su amiga, Claudia Sheinbaum. Brugada ha estado al frente de la alcaldía más poblada, "la joya de la corona electoral", durante dos administraciones, bajo proyectos de obras públicas, como la colocación de luminarias y la construcción de los centros recreativos y educativos conocidos como Utopías.

Sin embargo, la efectividad de este personaje clave en la Cuarta Transformación ha sido cuestionada por la propia ciudadanía, sobre todo en cuestión a obras.

EMEEQUIS realizó un seguimiento de obras inconclusas por parte del gobierno de Iztapalapa y un análisis presupuestario del dinero ejercido para estas, sobre todo de aquellas que obstaculizan la movilidad o la recreación de la ciudadanía.

DENUNCIAS POR MANEJO DE OBRAS

El usuario @grafiof78 denunció el 11 de agosto una obra sin concluir que causó un accidente automovilístico. "Pregunta y esto cuando finalmente lo van a resolver? Más de tres meses y no pueden?"

En la foto compartida en redes sociales, se acumulan más de tres denuncias que incluyen folios de reportes que la alcaldía no ha atendido:

El 1 de agosto, el mismo usuario denunció la misma obra: "No le crean nada a @ClaraBrugadaM vean esto de hace 3 meses". Incluso tomó varios ángulos de la estructura abierta: <https://twitter.com/grafiof78/status/1686416948089835532>

El usuario @dHtpzone grabó el momento en que en la colonia San Juan Xalpa: " al momento desde hace 30 min. Se riega agua de las bombas ubicadas en calle nogal s/n, col. San Juan Xalpa, Iztapalapa, Cerro De La Estrella, se requiere pronta atención, son reportes continuos de meses". Esta como una responsabilidad compartida entre la alcaldía y el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex).

Otra obra que quedó a medio concluir fue la del parque Arneses, que fue denunciada el 27 de junio. En esta se observa una terracería en la que están ubicados dos juegos para niños, pintados de azul. Al lugar no se puede tener acceso por una reja colocada por la alcaldía.

"Muy bonito y todo, pero ¿cuándo van a abrir al público en general? El parque de Arneses lleva cerrado 3 meses y no hay personal realizando más trabajos. Es una zona de recreo para los vecinos de la zona", denuncia el usuario @suverov.

Incluso uno de los senderos seguros promocionados por la alcaldía, en la colonia Juan Escutia II, aparece sin luces, como así lo denunció el usuario @angeledes18 el pasado 1 de junio.

<https://twitter.com/angeledes18/status/1664478322489802752>

Otro de los usuarios detectó otra obra de movilidad inconclusa en la colonia Ejército de Oriente. Al igual que en otras ocasiones, se abrió reporte. Esta denuncia se realizó el 1 de junio: "Reporte #2. Sigo sin obtener respuesta, ya hice el reporte como indico @Obras_Iz. Continuamos en espera de que, después de 3 meses, vayan a concluir la obra".

Finalmente, un par de vecinos se hartaron de la espera del gobierno para concluir o atender sus peticiones de mejoramiento urbano, por lo que procedieron a la reparación de la banquetta de su colonia: "Después de 3 meses de solicitarlo tuvimos que hacerlo nosotros... Se requiere mayor atención ciudadana". Esto fue denunciado el 12 de julio, sin dar detalles de la ubicación o de la denuncia que originó todo.

PRESUPUESTOS PARA CONSTRUCCIÓN Y PROYECTOS

Según el presupuesto de egresos de la CDMX para el año 2023, se destinaron mil 82 millones 267 mil 95 pesos para obras de infraestructura en la alcaldía. Esta cantidad es una porción significativa de los 6 mil 161 millones 677 mil 372 de pesos aprobados por el congreso para esta administración morenista.

En cuanto al presupuesto del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura usado en la Alcaldía Iztapalapa (de 2022), con proyectos que puede extenderse durante 2023, EMEEQUIS encontró que la alcaldía ejecutó 3 millones 200 mil pesos en la construcción de ollas colectoras para la captación de agua pluvial, colocadas en Centros de Asistencia e Integración Social en Lorenzo Xicotécatl y Ampliación Bellavista. En estos presupuestos, disponibles a través de transparencia, no se destinó para proyectos de mejora de vías secundarias (que son las que le corresponden a la alcaldía).

Otro de los montos ejercidos por la alcaldía es el Presupuesto Participativo, que si bien no proviene del gobierno local, la administración de Brugada se encarga de ejecutarlo. En total, se invirtieron 220 millones 479 mil 866 pesos durante 2022 para diferentes proyectos para la Alcaldía Iztapalapa, algunos de ellos de mejoramiento urbano.

Datos de la alcaldía señalan que otro de los fondos importantes para este tipo de reparación, el Fortamun (Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios y de las Demarcaciones Territoriales), ha ejercido un total de 16 millones 438 mil 915.45 pesos, según el corte de enero a junio de 2023.

Aunque la alcaldía no proporciona el desglose de las obras a las que fue destinado este presupuesto.

Se cuestionó al gobierno de Iztapalapa por estas obras inconclusas, pero hasta la fecha no ha habido respuesta por parte de la administración morenista.

CLARA BRUGADA, BIEN POSICIONADA EN LAS ENCUESTAS

A decir de la encuesta Power Ranking de Polls, Clara Brugada se posiciona en la carrera por la CDMX sólo por detrás de Omar García Harfuch, secretario de Seguridad Ciudadana, y por delante de Mario Delgado, presidente nacional de Morena. Casi al final, quedan al final Ricardo Monreal y Fernández Noroña, "corcholatas" presidenciables.

La aliada de Sheinbaum, Brugada, está colocada en estas estimaciones por encima de otras propuestas de la oposición, como Santiago Taboada, alcalde de la Benito Juárez, y Adrián Rubalcava, quien está al frente de Cuajimalpa.

Mientras el tiempo para elegir al nuevo jefe de Gobierno avanza, también avanza la impaciencia de los ciudadanos que quieren ver